



se ignoran los frutos que en ella se hicieron desde su fundacion, hasta el año de 59, que en una alocucion pasada de los misioneros fue indicada sin haberse podido averiguar el autor: con cuyo motivo a 13 de Diciembre de 1766 se trasladó la fundacion al sitio de Culaco con la advocacion de la purissima Concepcion; y desde este dia hasta fines de Diciembre que fue preciso desampararla a causa del zanjamiento general. Se hicieron 59 bautismos, 6 casamientos y veinte y seis enterramientos. — La segunda de nuestra Señora del Pilar de Parintoreta fundada tambien el año de 58; la transmigracion continua de aquellos indios, dificultaba mucho el que pudiesen reducirse a vivir como cristianos y asi se por esta causa desde la fundacion hasta su perdida que fue el año de 66 por el mismo motivo que la de la antecedente, no sabemos si hicieron otros frutos que dos bautismos de infantes ancianos administrados en el articulo de la muerte, y tres cautivos españoles del territorio de Buenos Apes <sup>de</sup> reducidos del poder de los indios, de los cuales la una que ora como de veinte años con una hijita de pecho por haber asegurado que ignoraba si cuando la cautivaron estava ya bautizada y aun nacida. — La tercera de N. P. S. Francisco de Solco: empezó a fundarse a principios del año de ochenta y seis en cuyos fines se perdió con el motivo que las demas. de sus frutos no ha quedado otra memoria cierta que el haver bautizado en su primera entrada onceenta y dos parvulos, entre los cuales llegaban algunos a la edad de seis años, y aunque por la perdida de otras misiones <sup>de</sup> queda mencionado hospicio sin cargo de indios, sin embargo los religiosos destinados a aquella residencia, fuera de los frutos expresados en su lugar, han solicitado en todo tiempo atraer la voluntad de los naturales inmediatos o para su reduccion a nuestra Santa Fé, o para que les entreguen sus hijos afin de serlos <sup>de</sup> tequizarlos e instruirlos con tan buen logro en esta parte, que de continuo han mantenido en el algunos indiositos y aun han llegado a tener puertitas seis de ellos proporcionados en un todo de vestidos y comida y educandolos en el cristianismo: de los cuales algunos se han aficionado tanto a nuestros religiosos que voluntariamente se han trasladado con ellos a este colegio donde se han bautizado: se les ha enseñado oficio, y puesto en estado como se espera con

seguir tambien con los que tenemos actualmente de comensales y en los  
 que vayan sucesivamente. = Esta misma caritativa diligencia se pra-  
 ctica en todas nuestras misiones procurando que los indios especia-  
 lmente los principales nos entreguen sus hijos a fin de que criados  
 entre nosotros cobren mas afecion a la religion cristiana y mas amor  
 a la nacion; aunque no en todos se ha podido lograr igualmente por  
 resignar algunas naciones a desprontarse aun por breve tiempo de su  
 sangre. En los que ha producido mejor efecto este <sup>industrioso</sup> ~~industrioso~~ zelo, ha  
 sido en la de Tivichilca donde actualmente se mantienen siete india-  
 nitos adultos de ambos sexos de los cuales algunos son de las parciali-  
 dades de Blanco; y en la de Pro-Buena en la cual se mantie-  
 nen seis, siendo uno de ellos hijo del cacique p<sup>o</sup> Jirquegun; a que  
 puede añadirse como fruto de la residencia de nuestros misioneros  
 en aquellas reducciones multitud de cholitos y cholitas que de ellos  
 y aun de los demas adentro han salido para la plaza de Valdivia  
 donde se estan criando en varias casas de españoles y catequizando  
 por nuestros misioneros. = En las parcialidades <sup>estas</sup> ~~estas~~ de cristianos, solo  
 se incluyen los bautizados por nuestros misioneros y algunos otros q.  
 su activo y industrioso zelo ha podido atraer de nuevo, y ins-  
 truir en las obligaciones cristianas de los muchos que quedaron por los  
 jesuitas pues aunque se puede cobrar de los libros de registro que  
 de 15 años arriba lo estan casi todos los de la costa y llanos de  
 la jurisdiccion de Chile como tambien mucha parte de los del  
 gobierno de Valdivia estos no pueden llamarse verdaderamente  
 cristianos, sino barbaros bautizados como los denomina el N. Bene-  
 dicto XIV por haverse criado y vivido en los ritos jentiles sin la  
 menor instruccion y sujecion a las leyes del cristianismo.

Chillan 8 de Mayo de 1752.

El p.<sup>o</sup> guardian y director del colegio de misioneros  
 de Propaganda p.<sup>o</sup> de Sr. Don Alfonso de Chillan.